



PAROISSE SAINTE JEANNE DE FRANCE en vallée de l'Eure et PAROISSE SAINT YVES des Trois Vallées



Feuille d'information paroissiale

Du 16 au 23 juin 2024

11^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

« Il en est du règne de Dieu comme d'un homme qui jette en terre la semence. »

Si l'actualité se saisit en ce moment de la question politique, après les élections européennes et dans l'attente des législatives, l'évangile nous éclaire sur « le règne de Dieu ». Non pas sur les alliances de partis politiques, ni sur le choix des candidats se présentant, mais sur la manière dont le règne de Dieu grandit et porte du fruit.

A l'image d'une semence ou d'une graine de moutarde, la grâce du royaume de Dieu ainsi jetée en terre par l'homme, grandit par elle-même, « que l'homme dorme ou qu'il se lève », et finalement porte du fruit. Lorsque le blé est mûr, il faut alors que l'homme y mette la faucille, qu'il en récolte les fruits.

Mystérieuse collaboration de l'homme à la grâce que Dieu lui donne ! Le règne de Dieu implique que l'homme collabore à sa croissance et qu'il en perçoive les fruits. Bien sûr, la travail principal qui est celui de la croissance est du côté de Dieu. Saint Paul affirmera que s'il a semé et qu'Apollos a arrosé, c'était Dieu qui donnait la croissance (1Co 3, 6). Mais il revient à l'homme de jeter largement pour récolter largement (2 Co 9, 6) !

Au terme de cette année scolaire et de notre année pastorale, présentons au Seigneur notre moisson, la fécondité de son œuvre dans les cœurs à travers les parcours de formation, les sacrements reçus, les accompagnements ... Bref, toutes ces grâces qui ont été semées au cours de cette année, que le Seigneur a fait grandir et qu'il nous faut maintenant moissonner, présenter au Seigneur. Pussions-nous présenter avec action de grâce les fruits du règne de Dieu de cette année pastorale, à mesure que s'approche le temps de la moisson !

Rendons grâce également au Seigneur pour les ouvriers qui œuvrent à sa moisson. Ouvriers qui ont été présents sur la paroisse, ceux à venir, et ceux qui recevront l'ordination dans

ces prochaines semaines.

Don Charles Hastings +

Ordination

Vendredi 21 juin à 10h à Evron, don David STOLZ sera ordonné diacre. Il est nommé sur nos paroisses pour la rentrée de septembre.

Dimanche 23 juin à 11h

Messe à Lormaye, derrière la mairie.
Pas de messe à Nogent-le-Roi

Dates à retenir :

- **Dimanche 16 juin à 11h** : Messe de fin d'année à Maintenon, suivie d'un apéritif et d'un repas partagé
- **Dimanche 23 juin dès 12h** : Tables ouvertes à la salle des fêtes de Soulaire (Tel. 06 83 08 55 01)
- **Du 3 au 16 juillet** : Camp d'été de l'aumônerie (parrainage possible, contacter don Louis-Marie)
- **Du 8 au 12 et du 15 au 19 juillet** : Patronage d'été à Maintenon

Prendre contact avec les paroisses : communication.sjsy@diocesechartres.fr

Paroisse Sainte Jeanne de France à Nogent-le-Roi : 1 rue du chemin Neuf - 28210 Nogent-le-Roi - 02 37 51 42 22

Paroisse Saint Yves à Maintenon : 28 rue du maréchal Maunoury - 28130 Maintenon - 02 37 23 01 28

Prière, louange,
méditation, adoration...

LOUEZ-LE

OUI, SON AMOUR EST POUR TOUJOURS!



Samedi 15 juin de 18h à 19h
église de Nogent-le-Roi



Suivi d'un apéritif offert



Déjà 12 jeunes parrainés pour le camp, il en reste encore 28 en attente... qu'on se le dise !
Un grand merci aux bienfaiteurs !

PARRAINER UN JEUNE POUR LE CAMP D'AUMONERIE

Nous avons besoin de votre aide financière pour permettre aux familles qui en ont besoin d'inscrire leurs enfants au camp d'été de l'aumônerie. **Vous pouvez choisir de parrainer un ou plusieurs enfants**, dont les noms resteront dans la discrétion. Un don plus petit ou plus grand sera reçu avec tout autant d'enthousiasme !
Soyez bénis !

PS : chèque à l'ordre de l'aumônerie Saint Martin, espèces ou CB en ligne





Don Jean-Marcel est un frère aîné de la Communauté Saint Martin, qui partage la vie de la communauté de Nogent-le-Roi depuis bientôt 2 ans, en fonction de ce que lui permet son état de santé. Ordonné prêtre en 1987, son expérience sacerdotale peut être précieuse pour nous aider à renouveler notre regard sur le prêtre et la fécondité de son ministère. C'est pourquoi je lui ai demandé de nous faire partager quelques-unes de ses réflexions sur la mission du prêtre, qui seront diffusées par la FIP au fil de l'eau.

don René-François, curé

Le dimanche, la messe, l'eucharistie

Pourquoi « le Dimanche » ? Pour-quoi allons-nous à la Messe ensemble ? Cette page peut être l'occasion d'approfondir cette grande réalité du Dimanche. En mai 1998, le pape Jean-Paul II avait publié un riche document consacré exclusivement au Dimanche. Tous ceux qui s'unissent à la prière de l'Église ne prient-ils pas chaque dimanche (à laudes ou à l'heure médiane) le Psaume 118 qui fait justement référence au « jour que fit le Seigneur (pour) qu'il soit pour nous jour de fête et de joie ? »

Nous lisons au chapitre 20 de l'évangile selon Saint Jean : « huit jours plus tard (après Pâques) les disciples étaient de nouveau réunis dans la maison. » Chaque année, oui tous les ans, au dimanche qui suit Pâques, c'est cet évangile qui est proclamé, on pourrait dire que c'est l'Évangile de la fondation du dimanche. Il n'y a pas de trace de célébration fixe de Pâques avant le 2ème siècle chrétien, mais le dimanche est célébré dès le premier siècle, dès les origines du christianisme. Cela montre l'importance exceptionnelle du dimanche. À ce sujet et pour preuve de ce fait, Dom Nocent, moine de Maredsous, professeur de liturgie à Saint-Anselme à Rome, relevait en 1985 trois références certaines dans le Nouveau Testament : les Actes des apôtres (20,7) « le premier jour de la semaine nous étions réunis pour rompre le pain ». Nocent souligne que : « les termes utilisés marquent que ce n'est pas exceptionnel. » Par ailleurs, il cite la première épître de Saint Paul aux corinthiens (16,2) « que chaque fidèle, le premier jour de la semaine mette de côté ce qu'il a épargné » (la TOB écrit en note : c'est-à-dire le dimanche), enfin il cite l'apocalypse (1,10) : « J'entrai en extase le jour du Seigneur. » Nocent écrit « pour rappeler la résurrection de Jésus c'est certain. »

Le cœur du Dimanche c'est, bien sûr, la Messe qui réunit la Communauté autour de son (ses) pasteur(s). Le Concile Vatican II souligne qu'elle est constituée de deux Tables.

On parle de la Table de la Parole d'abord. Le récit des disciples d'Emmaüs nous fait percevoir en quoi elle consiste. La situation est douloureuse pour ces deux disciples : Jésus est vraiment mort, la détresse de ces disciples est réelle, profonde, voilà que Jésus les rejoint et comment les éclaire-t-il ? Comment les amène-t-il à une paix profonde, aussi réelle que leur détresse ? Jésus parle des Écritures en leur expliquant que celles-ci parlent de lui et annonçaient sa victoire sur la mort (Luc 24). L'explication des Écritures par Jésus lui-même correspond à la première partie de la messe. On relèvera par ailleurs que cette « Table de la Parole », hérite de la « liturgie synagogale » avec le chant des psaumes. Liturgie qui était déjà célébrée durant des siècles par les anciens hébreux dans la foi d'Abraham et de Moïse. Pour les chrétiens, c'est l'Évangile du jour qui est le sommet de cette Table de la Parole, suivi d'une prédication adaptée, que clôture la profession de foi commune aux chrétiens.

La seconde partie de la messe culmine dans la Table de l'Eucharistie. À travers des rites mis en place par l'Église au long des siècles, avec les paroles sacramentelles transmises depuis le Christ, le prêtre rend présent l'acte sauveur de la Croix avec la force victorieuse de la Résurrection. Obéissant à la Parole de Jésus « faites ceci en mémoire de moi », il rend présent le Sacrifice du Christ pour le monde. On peut dire qu'à ce moment, le prêtre est « dans le rôle du Christ » (« In persona Christi » enseigne la foi de l'Église).

Les chrétiens peuvent par ailleurs se demander comment le prêtre célébrant vit de l'Intérieur l'acte de la messe qu'il célèbre, en particulier la consécration. Une parole du pape Jean-Paul II dans sa lettre aux prêtres du Jeudi Saint de l'an 2000, avait, pour ma part, fixé mon regard sur ce que nous, prêtres, sommes appelés à célébrer pour nos frères. Saint Jean-Paul II écrivait « le prêtre prête sa voix au Christ en redisant les paroles de l'institution. »

Il y a quelques années j'ai découvert les mêmes mots dans une homélie de jubilé d'un prêtre que j'ai connu à mes 20 ans. « Avec la grâce de Dieu, disait ce prêtre de Touraine, on ne s'habitue pas à dire la messe, quand on prononce les paroles du Seigneur lui-même - Car nous savons bien qu'à ce moment-là, ce n'est pas nous qui parlons, mais c'est le Christ lui-même qui passe à travers nos lèvres -. C'est toujours avec le même émerveillement, la même fraîcheur ». Il continuait : « Il est là, à mon appel, si indigne que je puisse être de ce privilège. Il est là, enchaîné par la promesse qu'il nous en a donné. Il est là, pour qu'à mon tour je le donne à mes frères et qu'ils en vivent jusqu'à en devenir héritiers du ciel. »

J'aimerais conclure ces quelques perspectives avec une donnée spirituelle et théologique qui peut stimuler notre prière, célébrants comme fidèles, au cœur de l'Eucharistie.

En 1975, Dom Oury, moine de Solesmes, rappelait dans « la messe de Saint Pie V à Paul VI » que les « prières d'intercession du Canon » (le Pape, les évêques, les autres clercs, la prière pour les défunts, les intentions des fidèles) ne sont pas une « pieuse intention » seulement, mais que « les fruits du sacrifice de Jésus » sont appliqués réellement à ces intentions chères au cœur des fidèles. Le sacrement de l'eucharistie cause réellement le Salut et les bienfaits de Dieu à ceux qui les lui demandent.

don Jean Marcel Veau

Samedi 15 juin <i>Férie</i>	8h45	Messe à Nogent-le-Roi (possibilité de se confesser à l'issue) : <i>Louis, Antoine et leur famille</i>
	10h00	Baptêmes à Nogent-le-Roi de Lucas et Clément DARTOIS
	11h00	Baptêmes à Nogent-le-Roi de Valentin MASSE et Edouard JOLY
	11h00	Réunion d'information pour le camp d'été de l'aumônerie, à Nogent-le-Roi salle Mère Teresa
	14h30	Baptême à Jouy de Joseph PERRIN
	15h00	Mariage à Nogent-le-Roi d'Arnaud MORIN et Salomé HÉBERT
	16h00-17h30	Répétition des servants d'autel à Nogent-le-Roi
	17h30	Baptême à Challet de Noam BOURDEAU
	18h00	Temps de louange à l'église de Nogent-le-Roi
	18h30	Messe à Challet, suivi d'un apéritif à la salle paroissiale : <i>Claude BESNARD(+)</i> - <i>André GESTIN(+)</i>
	Dimanche 16 11^{ème} dimanche du Temps Ordinaire	9h15
9h30		Accueil des familles présentant un enfant au baptême, à Maintenon
9h30		Messe à Prouais et première communion de Augustin BONNET : <i>Marcel et Céline FEYS(+)</i>
11h00		Messe à Nogent-le-Roi : <i>La France et ses prêtres - Gérard LEVOY(+)</i> - <i>Famille FINET(+)</i> - <i>Antonio REIS(+)</i> - <i>Jean-Noël THIERCELIN(+)</i> - <i>Jacques et Mathilde RAMBURE(+)</i> - <i>Daniel BARON(+)</i> - <i>Frédéric BONNET(+)</i> - <i>Michel ANQUIBOU(+)</i> - <i>Pierre ROUGÉ(+)</i> - <i>Joseph BEFE(+)</i>
11h00		Messe de fin d'année à Maintenon : <i>Philippe GEOFFROY(+)</i> - <i>Alice MONBON(+)</i> - <i>Roger LUX(+)</i> - <i>Jeanne BLAGNY(+)</i>
12h30		Baptêmes à Nogent-le-Roi de Yaniss PLACIDE CARMENIUS, Loëny CHAPEL et Rafaël ROBERT
12h30		Apéritif et repas partagé à Maintenon, salle des Georgeries
18h00-19h00		Adoration et vêpres à l'église de Maintenon
Lundi 17 <i>St Avit</i>	20h30-22h00	Répétition de la chorale de Maintenon, salle des Georgeries
Mardi 18 <i>Férie</i>	8h45	Messe à Nogent-le-Roi, suivie du chapelet
	11h00	Messe à la maison de retraite de Nogent-le-Roi
	14h30	Obsèques à Coulombs de Francis GUILLARD
	17h30	Adoration et confession à l'église de Maintenon
	18h00	Messe à Maintenon
Mercredi 19 <i>Férie</i>	8h45	Messe à Nogent-le-Roi
	10h30	Chapelet à l'église de Maintenon
	10h30	Obsèques à Faverolles de Serge LEFEBVRE
	12h00	Messe à Maintenon avec les enfants du patronage
	18h30	Messe à Jouy : <i>Camille GREZAHLETT(+)</i>
	20h00-21h30	Adoration à l'église de Nogent-le-Roi
	20h30	Lectio Divina à Jouy 4 impasse du Fossé Bourg
Jeudi 20 <i>Férie</i>	9h00	Messe à Maintenon
	9h45-10h15	Café ouvert à tous au presbytère de Maintenon
	17h00	Adoration et confession à l'église de Faverolles
	18h00	Messe à Faverolles
Vendredi 21 <i>St Louis de Gonzague</i>	9h00	Messe à Maintenon suivie de l'adoration jusqu'à 10h15 - Pas de messe à Nogent-le-Roi
Samedi 22 <i>Férie</i>		- Pas de messe
	14h00	Mariage à Villiers-le-Morhier de Cédric ADON et Orlane URSULET
Dimanche 23 12^{ème} dimanche du Temps Ordinaire	9h15	Lectio Divina au presbytère de Maintenon
	9h30	Messe à Jouy : <i>Gisèle GRANDGAGNAGE(+)</i> - <i>Jeanne BLAGNY(+)</i> - <i>Marie-Thérèse BOURGEOIS(+)</i> - <i>Madeleine BEAUSSIER(+)</i> - <i>René ROUSSEAU(+)</i> - <i>Roger DUTREIL(+)</i> - <i>Famille GOUHIER-LEMOULT(+)</i>
	9h30	Messe à Villemeux-sur-Eure : <i>Jean-François COUVÉ(+)</i> - <i>Emmanuel GUÉTIN(+)</i> - <i>Inès DESCHAMPS(+)</i>
	11h00	Messe à Lormaye : <i>Gilbert SAVILLE(+)</i> - <i>La France et ses prêtres - Famille FINET(+)</i> - <i>Jean-Noël THIERCELIN(+)</i> - <i>Familles BORÉ GOISLARD et GAZIER(+)</i> - <i>Pierre FOURBET(+)</i> et 66 ans de mariage - <i>Défunts de la famille PATRONILO(+)</i> - <i>Défunts de la famille VASSAL(+)</i>
	11h00	Messe à Maintenon : <i>Stéphanie JEGOUREL(+)</i>
	12h15	Baptêmes à Maintenon de Tiago PENBILLON, Salomé FAGNOU et Noam BONNEFOY
	18h00-19h00	Adoration et vêpres à l'église de Nogent-le-Roi

Sont recommandés à la prière de la paroisse, les défunts dont les obsèques ont été célébrées récemment :

Jean-Paul BAGNULO à Nogent-le-Roi - **François THIERCELIN** à Chaudon